

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Enciclica sobre el matrimonio cristiano

El día 8 de Enero se publicó la Enciclica «Casti connubi» sobre el matrimonio cristiano con respecto a las condiciones, a las necesidades y a los deberes presentes de la familia y del Estado.

Es un documento extensísimo que ocupa 57 páginas del «Acta Apostolicæ Sedis». Lleva fecha del 31 de diciembre de 1930.

Es un compendio de toda la esencia de la doctrina cristiana sobre el matrimonio, que la Enciclica compendia en las palabras del texto de San Agustín: «Fecunditas, prole y sacramentum».

Su Santidad al anunciar, en su allocución del 24 de diciembre, la Enciclica sobre el matrimonio cristiano decía: «Será una Enciclica sobre un asunto importantísimo que interesa en el mayor grado a la familia, a los Estados, a la humanidad entera. Un asunto siempre actual que presenta hoy aspectos deplorables e inquietantes en sumo grado; tan inquietante, que Nos hemos juzgado en conciencia que nuestra intervención no era solamente oportuna y necesaria, sino además urgente». La acogido que «la humanidad entera» ha tributado al documento confirma las palabras del Pontífice. La Prensa europea—sin excluir, como otras veces, a la española—y la Prensa norteamericana editada en París, han publicado extensos resúmenes de la Enciclica colocados en el sitio de honor.

Para el «Chicago Tribune» se trata de la Enciclica más sensacional desde la «Rerum Novarum», de León XIII, y coloca a Pio XI entre los más grandes Papas que combatieron en nombre de la Iglesia. Y el correspondiente añade que «muchos historiadores de la Iglesia declaran que es el documento más importante en el campo de la moral desde que Gregorio VII restauró el celibato del Clero».

Puede decirse que en todo el mundo se ha comprendido unánimemente la inmensa y benéfica trascendencia del importantísimo documento pontificio.

Todas las naciones ven en las palabras del Papa, no sólo los medios de preservarse del contagio de las modernas teorías anticristianas sobre el matrimonio y la procreación. Pero el fin inmediato que pretende es llamar la atención de los padres sobre temas tan palpitantes.

Información de Ejército

Gobierno Militar
Complimentaron a S. E. el comandante de Infantería don Miguel Carlos Reco, teniente de Infantería don Eusebio Torres Lirio, comandante de Artillería don Luis Rodríguez y alférez de Artillería don Carlos Sánchez León.

Diario Oficial
Ascendiendo a capitán al teniente de la Guardia Civil don Pascual Morales Segura.

Adquiera Vd.
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
Ha marchado a Madrid y Zaragoza el mélico oculista don Eugenio Cuchillos.

NOTAS VARIAS
Habiendo destinado al Alcázar de San Juan el oficial de este Juzgado de Instrucción don César Torremocha.

—Habiendo pedido la mano de la bella señorita Juanita Valderas para el teniente de Intendencia don Antonio Nieto García.

Entre los prometidos se han cruzado regalos del mejor gusto, señalando la boda para la primera quincena del próximo Abril.

Nuestra enhorabuena.
—El próximo sábado a las siete de la tarde dará una conferencia en el Ateneo el Maestro don Pascual Martínez sobre el tema «Cuentos y parábolas».

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde se verificó el sepelio de nuestro querido compañero en la Prensa y cóndestable de la Armada don José Vázquez Cores, seguido de numeroso acompañamiento.

Descanse en paz y acompañamos en su dolor a toda la familia, particularmente a su hermano don Fernando querido amigo nuestro.

—En Madrid, donde residía ha fallecido víctima de rápida dolencia, nuestro querido amigo don Adelardo Verdú Baquells, Interventor del Banco Internacional de Industria y Comercio, muy conocido y estimado en Cartagena.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro sentido pésame.

—Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del sentido fallecimiento de nuestro querido amigo don José Tuella Bonet (q. e. e. d.) se celebraron esta mañana servicios por su alma en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, a los que asistieron con su familia numerosas amistades.

Referamos a sus deudos la expresión de nuestro sentimiento.

SE VENDE AUTO Fiat, 509, 5 H.P. cerrado, 4-5 asientos, en muy buen uso.

Razón: Caballero 23-1.º, de 13 a 15 horas y de 20 a 22.

Información de Marina

Del Departamento

Complimentaron esta mañana al Excelesisimo señor Capitán General (el capitán de Fragata don José Cantillo, nombrado jefe de la División de Submarinos de Cartagena; alférez de navío (que hacían el curso de Submarinos y que marchan a Barcelona a efectuar el de Aeronáutica naval); el médico primero don José Uberos, nombrado médico del Regimiento Infantería Marina; el archivero jefe don Luis Blanco destinado a este Departamento.

—Es esperado en breve en este puerto el cañonero «Lauria».

Del Diario Oficial
Ascendiendo a contralmirante al capitán de navío don Demetrio López Tomasell y nombrándose jefe de Estado Mayor del Departamento.

—Nombrar tercer comandante del «Méndez Nuñez» al capitán de corbeta don Ricardo Casas Miliola.

TRATRO CIRCO Festival Artístico

Organizado por el Conservatorio de Música y Declamación, para el domingo 1.º de Febrero a las 5 de la tarde.

Seleccionados números de piano y violín, escogidas piezas de canto, recitales, ejercicios de esgrima, representación de «El Flechazo» «El Ojito Derecho» y la «Buena Sombra» de los Hermanos Álvarez Quintero, música del Maestro Bruil.

Las localidades pueden recogerse en el local del Conservatorio y en el kiosco del Teatro.

Las Peñas de Marrajos y Californos en atención a los fines de este festival artístico, han tenido la delicadeza de apiazer su fiesta infantil de la misma fecha, 1.º de Febrero para otro domingo.

En Santa María

Con motivo de celebrarse mañana la fiesta de San Francisco de Sales, Patrono de las asociaciones católicas de Acción Social, tendrá lugar en la capilla del Sagrado Corazón de la parroquia de Santa María de Gracia misa de Comunión a las ocho de la mañana.

Se ruega asistan a estos actos las señoras pertenecientes a la Acción Social.

Las utilidades del Turismo en Francia

M. Paul Vallat, Director de la Oficina Nacional del Turismo, presenta el balance aproximado del año 1930 en lo referente al movimiento y utilidades producidos por los visitantes extranjeros.

He aquí sus cifras:
Ingleses: 850.000.
Americanos (E. U.): 200.000.
De lengua española: 400.000.
De nacionalidades diversas 600.000
Total, 2.050.000 visitantes o turistas.

—Calculando en 6.000 francos, por término medio, el gasto hecho por cada visitante, se llega a un total de 13.000 millones de francos, cantidad que puede considerarse como ingreso anual de la industria del turismo francés.

El año próximo obtendremos una cifra excepcional. En 1930 no ha tenido lugar ningún acontecimiento de fama mundial susceptible de atraer una gran afluencia extranjera; pero en 1931 la Exposición Colonial será motivo para que Francia reciba un número considerable de viajeros, que según cálculos muy probables triplicará las cifras más arriba citadas.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hoy Noticiero Fox y «El as de la bolsa» por Jacqueline Logan. Mañana «La sinfonia patética»

Este número ha sido visado por la Censura

DESDE NUEVA YORK La bandera nacional en los templos

Hoy dos días de fiesta oficial en los Estados Unidos que poco a poco han tomado un carácter religioso que no tuvo en sus orígenes y estas fiestas son el día de Acción de Gracias y el día de la Bandera. El último jueves de Noviembre se celebra con la mayor solemnidad el día de Acción de Gracias a Dios por los beneficios concedidos a la Nación y todos los grupos religiosos consideran ese día como de precepto obligatorio. En Nueva York el Cardenal Hayes celebra misa de pontifical y en Washington el Cuerpo Diplomático, uniéndose a la solemnidad del día, asiste a una gran fiesta religiosa que todos los años tiene lugar en la Iglesia católica de San Patricio. El Presidente de la República asiste con los secretarios de Gobierno, oficialmente, al templo de su secta protestante, y publicando dos semanas antes una allocución al pueblo de los Estados Unidos recordándole la obligación nacional de dar gracias a Dios.

En el día de Acción de Gracias es la Nación, la Patria, quien rinde homenaje a Dios según la recta conciencia de los ciudadanos, y en el día de la Bandera es la Iglesia, la religión de ciento veintidós millones de ciudadanos, la que exalta con amor profuso a la Nación, cuya garantía y libertad ampara el libre ejercicio del culto. En la fiesta que celebramos hoy la Patria afirma su fe en Dios, cuya Providencia reconoce, a través de las distintas confesiones que existen en los Estados Unidos, y en el día de la Bandera es la conciencia religiosa la que afirma al pie de los altares lealtad y amor a la insignia que representa a la Nación, y en ambas el sentimiento de la Patria y el espíritu de Religión proclaman, por encima de una separación amistosa, la realidad de un vínculo indestructible que mantiene a los dos Poderes en una cordial inteligencia no escrita en la Constitución.

Y a esto obedece el que en todos los templos católicos y protestantes y en las sinagogas de los judíos la bandera nacional ocupe siempre un lugar de honor y distinción, bien junto al altar o púlpito, o bien suspendida del centro de la nave principal. Muchos visitantes extranjeros se sorprenden al ver en el recinto de los templos la enseña de la Nación y creen que no es en las proximidades del altar en donde debiera colocarse.

Jamás nos han convenido las débiles razones que exponen. La bandera en los templos no tiene jamás carácter político sino significación nobilitada y sagrada. En proximidad de la Religión y de la Patria tiene, sin duda, una vital importancia en los ciudadanos y puede influir de modo eficaz en el perfecto cumplimiento y ejercicio de los deberes de la ciudadanía.

Nosotros tenemos la firme creencia de que la colocación de la bandera en los templos es como la introducción de la primera de las virtudes humanas, el patriotismo, en el corazón de las generaciones creyentes, porque siempre hemos considerado imperfecto, por grande que sea el fervor patriótico, cuando la falta la sagrada función religiosa que lo purifica, enardece y exalta con los poderosos estímulos de la fe.

El pendón de las Navas de Tolosa,

Mientras fumo un cigarrillo ¿Me harían Ingeniero!...

Teóricamente no siento simpatía ni aversión por el advenimiento de la república.

Yo sé de antemano que si por ejemplo mañana se instaura un régimen republicano, mañana como hoy y hoy como ayer, ayer como siempre tendré que levantarme a la misma hora, tendré que tragarme los mismos garbanos de acero que me ponga la patrona, en una palabra, si dispongo de dinero pasearé en «taxi» y si no lo tengo me resignaré a pie.

Ni más ni menos.
Total, que mi vida se desarrollará por sendas semejantes a las que hoy se me ofrecen de horizonte.

Los que creen que tan pronto como viese la República iban a cambiar sus apuros por una situación desahogada; los que piensan que bajo un régimen republicano habrían de trocarse de mendigos en creos se equivocan.

Fuera de las excepciones episódicas que en todo cambio de régimen se imponen sorprendentemente la vida social en nada varía.

Pero aún hay más.
Los nuevos gobernantes que habían de regir nuestros destinos, con sus mismos defectos y con sus mismas culpas serían—no lo dudéis, lectores—los mismos que nos gobernaron siempre. ¡Los mismos!

¿Verdad, pues, qué siendo así, como así había de ser, nos rompamos la cabeza por el gusto de echar abajo un régimen para poner otro?

Se podría transigir con ese cambio de régimen si la masa estuviese apta para ello, si estuviese convenientemente preparada; pero mientras la idea de república germina al calor de las teas incendiarias, mientras ese ideal popular descanse en la puérril postura de verdugo con cara bronca que no me habes de república.

Días pasados al pasar por una de las calles cordobesas por una casual coincidencia entabé el siguiente diálogo con un peón de albañil:

—¿Y usted desea que venga la República? le dije.
—Ya lo creo, si, señor ¿cómo no?
—¿Y por qué?
—Pues porque si se implantase la república—¡ex ual!—a mí que soy albañil ¿me harían ingeniero!...

ANTONIO DE LLANOS

JUNTA de Protección a la Infancia NUMERO PREMIADO AYER 77

en la Huelgas de Burgos, evoca las glorias de un día memorable en nuestro pasado, así como la bandera galega y roja, de hoy, en templos y catedrales, podría estimularse, más cerca de Dios, el mejor cumplimiento de los debates ciudadanos que prepararán las grandezas de mañana.

MARCIAL ROSSELL

CASAU
Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día